



E

Editorial

A cinco años de la pandemia

En nuestro país, el covid atacó a 5,2 millones de personas, y de ellas, fallecieron 52.554.

Se cumplieron cinco años desde que la Organización Mundial de la Salud declaró la emergencia sanitaria, por una pandemia de covid-19 que prácticamente paralizó el mundo.

Tres años duró la emergencia, que fue levantada el 11 de mayo de 2023, pero la pandemia costó la vida de alrededor de 7 millones de personas en todo el mundo. En nuestro país, el covid atacó a 5,2 millones de personas, y de ellas, fallecieron 52.554.

El mundo pasó de tener grandes interrogantes respecto a esta enfermedad desconocida hasta entonces, a adquirir experiencia, desarrollar la ciencia y la investigación hasta encontrar un mecanismo de inmunización. La declaración de emergencia sanitaria provocó en Chile un intenso despliegue público-privado para enfrentar una de las emergencias más

El Ministerio de Salud ha mantenido la vacunación contra el virus en los grupos de mayor riesgo, ya que siempre hay contagios. grandes de la historia, por un virus que -según estiman hoy los especialistas- probablemente nació en algún laboratorio, más que de forma natural. Aunque los primeros esfuerzos estuvieron centrados en evitar un contagio masivo, con el paso del tiempo la prioridad, con el programa de vacunación, fue evitar muertes.

La OMS destacó que Chile se posicionó entre los cinco países del mundo “con las más altas coberturas de vacunación en adultos mayores y personal de la Salud”.

Si bien la emergencia sanitaria es cosa del pasado, el Ministerio de Salud ha mantenido la vacunación contra el virus, en los grupos de mayor riesgo, ya que siempre hay contagios. Por eso, el 1 de marzo se inició la campaña de vacunación 2025, contra los virus respiratorios como la influenza y el covid 19, con el objetivo de que los grupos de mayor riesgo estén protegidos antes de que comience el invierno, estación en la que aumentan fuerte los virus respiratorios.